

Azucarera del Carmen

CONSEJO OBRERO

CUENTAS CORRIENTES { BANCO DE ESPAÑA - MURCIA
BANCO HISPANO AMERICANO } GUADIX
BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO }

BENALÚA DE GUADIX 8 de Octubre de 1937
(GRANADA)

U.O.T. TESORERIA
RECIBIDA 10/11/37
CONFESADO

*Secretaría Nacional U. O. T.
Valencia*

Estimados compañeros: Nos es grato el enviarle una Memoria de esta Fábrica correspondiente al Ejercicio-1936/1937 para que pueda apreciar el resultado obtenido con la cooperación de este grupo de trabajadores.

Sin otro asunto de momento nos reiteramos suyos y de la causa antifascista.

Consejo Obrero Azucarero.

Presidente.

Antonio Martín



Secretario.

Antonio Álvarez

FAH-90 (44-56)
R-11 164

MEMORIA

que presenta el Consejo Obrero
Azucarero de la Fábrica de Azúcar
"EL CARMEN"

a los
Compañeros del Grupo Azucarero
de Benalúa de Guadix

Ejercicio 1936-1937



MEMORIA

que presenta el Consejo Obrero
Azucarero de la Fábrica de Azúcar
"EL CARMEN"

a los

Compañeros del Grupo Azucarero
de Benalúa de Guadix

Ejercicio 1936-1937

FUNDACION
PABLO IGLESIAS
BIBLIOTECA

CONSEJO OBRERO ADMINISTRATIVO

Presidentes:

Antonio Martín Ruiz

Secretario:

Antonio Álvarez

Vocales:

Antonio Parra

Corcuato Ponce

Juan Sierra

José Cabrera

Gregorio Sierra

Comprendemos perfectamente que no reunimos la cultura necesaria para poder confeccionar a la perfección un trabajo como es la Memoria de una Fábrica, trabajo que como todos sabéis, siempre estuvo encomendado a los Directores de las mismas, hombres que fraguaron su inteligencia en las aulas de las Universidades y que por lo regular poseían extensos conocimientos de las materias a tratar; nosotros humildes trabajadores no pretendemos otra cosa, que demostraros que desde el momento que aceptamos el honroso puesto que cada uno de nosotros ocupamos en el Consejo Obrero Azucarero, y puesto que ya quedamos obligados con buena voluntad a cumplir lo mejor que hemos podido nuestro cometido, solo nos resta pedir os seais consecuentes, puesto que nos consta que todos pensáis como nosotros, esto es, como piensa hoy la inmensa mayoría del proletariado mundial, por esto mismo, esperamos con toda seguridad el seguir todos unidos como un solo hombre con una fraternidad tan firme que podamos conseguir que esta industria se engrandezca cada vez más en beneficio de la República y de nuestros hogares.

Ahora os vamos a exponer de la forma más clara que podamos, el fiel reflejo en el transcurso del desarrollo de la campaña, desde la gestión que tuvimos que hacer para la adquisición de materiales, recepción de Remolacha, fabricación del azúcar, etc como también el Inventario Balance cerrado al 30 de junio del corriente año.

Adquisición de Materiales

Al incautarnos de esta Fábrica, en 22 de agosto de 1936, nos encontramos que carecíamos de toda clase de materiales para la fabricación, muy especialmente de los más necesarios, como eran, carbones, piedra caliza, engrases, envases para pulpa, azúcar y otros.

De todos vosotros es conocida la actividad que tuvimos que desplegar para conseguirlos, especialmente los carbones y envases para pulpa y azúcares, que las fábricas abastecedoras les escaseaban las materias primas, razón por la cual no se podían comprometer a hacernos contratos en firme y únicamente nos servían con dinero en mano aquellas cantidades que buena-mente producían, costándonos esto muchos viajes y exponiendo a diario en aquellos meses a perder nuestra vida, en vista de los constantes bombardeos de la aviación, especialmente en Puertollano, Cartagena, Almería, Murcia, teniendo necesidad de situar en Puertollano dos compañeros de este Consejo para conseguir nos facturasen diariamente el carbón necesario al objeto de no dejar parada la fábrica. A pesar de ello, ya conocéis también que aunque el carbón venía consignado a nosotros, unas veces en Baeza se lo llevaba M. Z. A., otras para Jaén y muchos vagones que llegaron a esta estación también continuaban a los depósitos del ferrocarril de Guadix y Baza.

En esta actitud nos encontrábamos cuando tuvimos necesidad de reunir el carbón necesario para poder terminar la campaña, y en vista de tantos inconvenientes tuvimos necesidad de telegrafiar primero y de escribir después al Ministro de Industria y al Presidente del Consejo de Ministros exponiéndoles la necesidad y los perjuicios que se nos irrogaba el no recibir los carbones. No podemos dejar de consignar aquí nuestro más

hondo agradecimiento por la actividad e interés demostrado por dichos Ministros hacia nuestra industria, puesto que para lograr que el carbón llegase íntegro a la Fábrica, nombraron parejas de milicianos que lo acompañara, y recomendaron a las Minas de Puertollano nos facturasen diariamente el carbón contratado, gracias a esto, repetimos, pudimos terminar la campaña, y hacer el transporte de toda la remolacha que teníamos depositadas en las Estaciones, con la consiguiente merma, puesto que mucha de ella llevaba en el suelo más de 25 días.

Semillas y Abonos

Difícil tarea nos impuso la adquisición de semilla de Remolacha, pues después de muchas consultas con diferentes casas extranjeras tropezamos con el inconveniente de la anormalidad de las circunstancias para el transporte por ferrocarril, y para el pago en moneda extranjera, lo que nos obligó ir a Valencia y en el Centro de Contratación de Moneda al fin pudimos conseguir la operación con el consiguiente quebranto de la misma. Hemos de consignar aquí que antes de recurrir a la compra de semillas en el extranjero, bastantes días antes intentamos llegar a Málaga, desde muy próximo a esta Capital nos tuvimos que volver por sernos imposible de poder pasar en aquellos días a dicho punto. Como en esta fecha ya últimos del mes de marzo, época en que tenía que hacerse la siembra, tuvimos necesidad de contratar el transporte en camiones para mayor prontitud en recibir la semilla y aminorar en algo los perjuicios que los labradores tenían, con respecto al retraso sufrido en la siembra.

Como los labradores de esta región no disponen de los medios económicos necesarios para el buen desenvolvimiento de la agricultura, este Consejo Obrero Azucarero, pensó, e inmediatamente lo puso en la práctica, la adquisición de abonos

minerales, y tantos estos como la semilla se le han repartido a todos los labradores sin el menor aumento de precio, esto es, al costo, y a pagar cuando se les practique sus liquidaciones de remolacha en la campaña venidera.

Recepción de Remolacha

Para poder organizar el personal necesario para la recepción de remolacha, tanto en fábrica como en las estaciones del ferrocarril de esta zona, también tuvimos grandes dificultades, puesto que este Consejo Obrero Azucarero, acordó en firme el no admitir como empleados de la fábrica a individuos que no perteneciesen al Frente Popular. Por esta razón nos encontramos al hacer la selección que ninguno de aquellos compañeros jamás habían desempeñado los cargos de pesadores de remolacha, escribientes de oficina y Básculas; por lo cual hubo necesidad de reunirlos días antes y enseñarles a cada uno su cometido. Con este personal dimos comienzo a la recepción de remolacha en fábrica y en las diferentes estaciones, y aunque en los primeros días se trabajó con alguna anormalidad, después de que cada uno fué cursándose en su cometido, se consiguió establecer todos estos servicios con normalidad, y para que os podáis dar una idea exacta de ello a continuación y en forma estadística detallamos la recepción de cada báscula.

ESTACIONES	Remolacha pesada — Kilos	GASTOS DE RECEPCION				TOTAL
		Pagado al personal — Pesetas	Carga y Descarga — Pesetas	Portes F. C. — Pesetas	Varios — Pesetas	
Guadix . . .	12.196.735					
Huélago . . .	3.645.620					
Alamedilla . . .	2.828.685					
Huelma . . .	1.284.095					
La Calahorra . . .	3.116.045					
Fiñana . . .	1.526.435					
Hueneja . . .	1.573.220					
Gor . . .	3.159.220					
Pedro Martínez.	1.812.115					
Báscula Fábrica	20.688.740					
» vagones	31.782.490					
Recibido en va- gones de par- ticulares . . .	7.447.875					
SUMAS. . .	91.061.275	192.698'49	45 163'17	243 226'50	6.486'25	487.574'41
	<i>31 782.490</i>					
	<i>59.378.785</i>					

Los gastos de descarga de las 7.447.875 toneladas de remolacha van incluidos en el epigrafe correspondientes a la báscula de vagones de la fábrica.

Por lo que se deduce del anterior estado de la recepción de remolacha hemos tenido un costo total por tonelada de pesetas 37'63, cantidad demasiado reducida comparada con la de años anteriores, apesar de haber pagado en esta campaña jornales a más elevado precio y de tener ocupados mayor número de obreros con el fin de aminorar en cuanto hemos podido el paro

en la localidad. La remolacha pagada asciende a un total de 4.788.496'50 que corresponde a un término medio de pesetas 83'97 por tonelada de remolacha adquirida.

Fabricación

A causa de la falta de carbones y otros materiales para la fabricación no pudimos poner en marcha la fábrica hasta el día 30 de octubre, fijando una molienda de 500 toneladas (24 horas) obteniendo un término medio de molienda de 533.199 kilogramos de remolacha durante 146 días de trabajo; con una densidad media de la remolacha de 7'1 y una pureza de 88'30. Según los datos numéricos que acusa la báscula automática de la fábrica, que como todos sabéis no son de una precisión absoluta, resulta que se han trabajado 56.665.522 kilogramos de remolacha, habiendo obtenido el 13'230 % de azúcar por tonelada.

Las paradas de la Fábrica, con motivo de la limpieza y otras causas durante el transcurso de fabricación han sido de 11 días y 9 horas.

Los productos obtenidos y para mayor comprensión vuestra los detallamos en los siguientes cuadros:

AZÚCARES

P. G. Núm. de sacos	B. R. Núm. de sacos	Amarillos 2. ^a Núm. de sacos	Amarillos 3. ^a Núm. de sacos	Total sacos
124.551	1.267	567	1.773	128.158

PULPA

Sacos 50 kilos	Sacos 30 kilos	Sacos 40 kilos	Total sacos
400	14.110	62.246	76.756

De Melazas hemos tenido una producción de 2.266 620 kilogramos y hacemos constantes gestiones para su venta, teniendo en la actualidad algunas demandas para la compra de este producto, que aunque un poco más bajo de precio con relación a años anteriores, tendremos al fin que aceptar, con objeto de dejar los depósitos vacíos y poder trabajar con desahogo la campaña venidera.

Los materiales gastados en la fabricación son los siguientes:

CLASES	Kilogramos	2. ^a etapa de campaña (3 días trabajo)	
		CLASES	Kilogramos
Carbón en las calderas	7.457.550	Carbón hulla	290.400
Orujo " "	397.400	Orujo	29.440
Carbón cok calera	483.910	Cok en la calera	13.400
Piedra caliza	3.316.929	Piedra caliza	91.420
Sebo	266	Aceite mineral	656
Grasa consistente	261	Valvolina	107
Aceite mineral	16.706	Aceite ricino	24
Valvolina	3.070	Id. de orujo	32
Aceite ricino	798	EN EL SECADERO DE PULPA	
Id. de orujo	526	Carbón	29.800
PARA EL SECADERO		Aceites y grasas	74
Carbón	1.844.984		
Aceite mineral	2.205		
Grasa consistente	31		
Valvolina	185		

Reparaciones

Además de la reparación que se acostumbra a hacer a la fábrica anualmente, sería muy conveniente tener muy en cuenta la de los filtros prensas para conseguir puedan lavar bien y evitar en lo posible el caso que se ha dado en la campaña última que ha sido bastante deficiente su funcionamiento.

La calera también va resultando insuficiente para la cantidad de gas carbónico y cal que se necesita, dadas las grandes cantidades de remolacha que hay necesidad de moler en esta fábrica, aconsejándonos nuestro empleado técnico la conveniencia de hacer una ampliación en este aparato.

Comisiones

Dado el sistema de compras que hemos tenido en la campaña pasada, de efectuar todas nuestras adquisiciones al contado, son bastantes reducidas las que hemos tenido que abonar (unas 18.000 pesetas) de artículos que no siendo productos de fabricación española, no hemos tenido más recurso que pagarlas.

Teniendo en cuenta también la cantidad excesiva de materiales que hemos adquirido sin pago de comisión alguna, por haber efectuado esas compras nosotros personalmente, y aunque ello nos originó gastos, nunca rebasaron éstos a la cantidad que hubiesen importado las comisiones que las casas nos hubiesen cobrado, al ser pedidos los materiales por mediación de sus representantes o viajantes, que como todos sabeis a diario nos visitan haciéndonos ofertas.

RESULTADO DE LA SEGUNDA ETAPA DE CAMPAÑA

Como todos ya sabéis, después de terminar la campaña de esta fábrica, fuimos requerido por el Gobernador Civil de la Provincia para que recibiéramos unas partidas de remolacha que habían quedado en las Zonas de Jaén e Iznalloz. Tuvimos necesidad de tener una de las calderas en marcha más de un mes, por que nos ofrecieron mandarnos de 15 a 20.000 toneladas de remolacha, no habiendo llegado a esta fábrica según podreis ver por el siguiente estado más que 718.870 kilogramos de las cuales solo se han trabajado 679.484 kilogramos pues el resto fué remolacha podrida que tuvimos que separar a su descarga para evitar no se propagase la putrefacción a la demás remolacha depositada en los silos.

Productos obtenidos en esta segunda etapa (3 días de Trabajo)

Remolacha recibida	Remolacha trabajada	Azúcares producidos	Pulpa producida	Azúcar Amarilla	Melazas
Kilogramos	Kilogramos	Sacos	Sacos	Kilogramos	Kilogramos
718.870	679.484	500	1.086	12.000	60.000

Efectuada la valoración de estos productos importan	Ptas.	92.632'00
Efectuada la valoración de gastos de materiales, personal, etc	»	133.100'84
Se obtuvo una pérdida de	»	40.468'84

En vista de este resultado, dimos a conocer el mismo al Delegado Gubernativo de Guadix, el cual nos autorizó a vender el saco de azúcar a 150 pesetas para que pudiéramos quitarnos en parte esta pérdida, por que para haber salido ni-

velados el importe de los productos con los gastos, hubiéramos tenido necesidad de vender el saco de azúcar a 190 pesetas; cantidad, que a las personas que no hubiesen estado al corriente de las condiciones en que hemos tenido necesidad de trabajar esta pequeña cantidad de remolacha les habría parecido excesivo, mientras que por el contrario, este Consejo Obrero Azucarero, siempre, y en todo momento, desde que nos hicimos cargo de esta fábrica fué su criterio en firme de producir mucho con dos fines principales, el primero el podernos desenvolver en el negocio sin tener para ello que pedir empréstitos al Estado, y el segundo ayudar con propósito decidido a ganar la guerra surtiendo a Hospitales y Frentes de Combate del azúcar necesario, especialmente a Madrid a donde mandamos al ilustre General Miaja un vagón de azúcar donado por todos los compañeros de esta fábrica a aquellos camaradas que tan heroicamente se batían para evitar que el fascismo pise en la Capital de nuestra tan amada República.

También debemos de consignar aquí que desde que empezamos a producir azúcar gravamos en 0'25 cada saco para la venta y que los obreros de esta fábrica además de cooperar con su trabajo han dejado 5 pesetas semanalmente, ambos conceptos se vienen destinando a beneficio de las milicias que pelean en los frentes.

Además de todo lo expuesto, también os participamos que no tenemos deudas adquiridas con nadie, que los impuestos al Estado importan algunos millones de pesetas y los tenemos pagados al corriente, a excepción de las contribuciones que como sabéis ya hace un año no se han presentado a cobrarlas, sin embargo en la primera ocasión que vayamos a Murcia gestionaremos con la Hacienda el pago de las mismas. Como podréis observar por el Inventario Balance aun quedan algunas

pesetas para poder hacer frente a las necesidades más principales, como compra de carbones y demás materiales como también para poder atender al pago de remolacha en la campaña venidera, además de hacer la reparación necesaria a la Fábrica la que como todos sabéis se acostumbra hacer anualmente.

Carbones

La cantidad que hemos recibido ha sido de 13.445 toneladas a diferentes precios, resultando un término medio por tonelada de 97'43.

Piedra Caliza

Se han recibido 4 502 toneladas de piedra que nos ha resultado a pesetas 10'70 por tonelada.

Inventario Balance

A continuación tenemos el gusto de darlo a conocer con todos sus detalles que obran en la Contabilidad correspondiente a este ejercicio, y aunque sea un poco de inmodestia en nosotros, podemos decir con una satisfacción sin límites que nos honra el resultado y que dejamos procada nuestra buena fe de trabajadores honrados, demostrada desde el primer momento que aceptamos la Dirección de la Fábrica. Un saludo a todos los compañeros, los que diréis con nosotros «Viva la República.»

Inventario Balance cerra

ACTIVO

	PESETAS
CAJA	1.303.929'82
BANCOS	3.720.359'97
CLIENTES	718.300'14
AZUCARES	305.286'00
PULPA	7.104'00
ENVASES	103.795'55
DIVERSOS	
Cuentas Deudoras incautadas al Comité Central	87.674'05
Cuentas Deudoras incautadas a la Unión Agrícola Azucarera del Carmen	18.597'59
Abonos	7.720'34
Automóvil	6.512'25
Armamentos para los guardas	475'00
Cantidades pagadas por cuenta de la Unión Agrícola Azucarera del Carmen	1.279.238'08
Anticipos a Labradores incautados a la Unión Agrícola Azucarera del Carmen	115.656'00
	1.515.873'31
CARBONES	42.576'51
PIEDRA CALIZA	27.735'00
REPUESTOS	
Material de Reparación	86.590'00
Engrases general	2.000'00
Orujo	600'00
Hilo de Pita	1.500'00
Material Eléctrico	956'60
Material de Oficinas	1.174'80
Maderas	2.200'00
Varios materiales	1.973'12
Materia Ferroviario	20.523'00
Material de Laboratorio	7.813'55
Correas	30.875'00
	156.206'07
SEMILLAS	186.000'00
AGENTES DE PROPAGANDA	33.075'00
ANTICIPOS A LABRADORES	
A varios por Semillas	22.502'50
A varios por Abono	21.877'66
A varios en efectivo	72.835'00
	117.215'16
ECONOMATO	75.896'54
MELAZAS	454.407'10
INMUEBLES	1.230.280'00
MAQUINARIA	3.205.500'00
MOBILIARIO Y ENSERES	12.834'75
TOTAL ACTIVO.	13.216.374'92

do al 30 de Junio de 1937

PASIVO

		PESETAS
CAPITAL INCAUTADO		
34.832 sacos de azúcar	3 448.368'00	
7.915 cajas de cuadradillo	348.260'00	
1.382 sacos de pulpa	13.543'60	
ENVASES		
4.500 cajas madera	6.300'00	
9.000 sacos para azúcar	9.000'00	
PIEDRA CALIZA		
100 toneladas	31.110'00	
REPUESTOS		
Material de reparación	57.550'00	
Correas	15.372'00	
Azufre	518'00	
Engrases general	3.612'00	
Material de Laboratorio	4.815'00	
Cartones E. y Amiantos	1.715'00	
Material Ferroviario	20.523'00	
Anticipos a labradores	214 843'80	
Anticipos s/ sueldos	150'00	
Cuentas Deudoras	18.783'54	
Economato	14 840'62	
Inmuebles	1.230.280'00	
Maquinaria	3.205.500'00	
Mobiliario y Enseres	12.800'00	
Cuentas Deudoras incautadas al Comité Central de Benalúa	87.674'05	8.745 558'61
DIVERSOS		
Sumas a disposición	325.707'95	
Donativos para Milicias	6.432'78	
Donativos para Refugiados	3.740'05	335.880'78
CLIENTES		85.856'36
GANANCIAS Y PERDIDAS		4.049.079'17
TOTAL		13.216.374'92

El Delegado de Oficinas
Ramón Algarra

CONSEJO OBRERO ADMINISTRATIVO

Presidente
Antonio Martín Ruiz

Secretario
Antonio Alvarez